

## *IN MEMORIAM*

En poco tiempo, hemos perdido a dos personas queridas y próximas a nuestro Departamento de Geografía, ambas relacionadas con esta Revista *Polígonos*. Por su relevancia y especial significación queremos dejar constancia aquí de nuestro reconocimiento.

El primero en abandonarnos, en 1996, fue Luis Alfonso GONZÁLEZ POLLEDO, antiguo alumno y después compañero en las tareas docentes y de investigación del Departamento de Geografía y uno de los más comprometidos impulsores de esta Revista, de la que fue primer Secretario; a su memoria se ha dedicado un libro de Homenaje, preludio de otras publicaciones que glosarán su obra.

En 1997 despedíamos a José ESTÉBANEZ ÁLVAREZ, Profesor de la Universidad Complutense de Madrid. Para el grupo de geógrafos de la Universidad de León su pérdida ha sido extraordinariamente sentida, pues para nosotros era uno de los más conocidos maestros de la Geografía española y, de algún modo, había seguido nuestra propia historia desde hace 25 años: tutelando algunas tesis, formando parte de tribunales, dando conferencias, como ponente en el V Coloquio Ibérico de Geografía (León, 1989) y, desde 1991, perteneciendo al Consejo Asesor de *Polígonos, Revista de Geografía*.

La personalidad de José Estébanez y su afán de conocimientos eran bien notorios, así como su medida de la amistad y el apoyo a cuantos se lo solicitaban, como quedó de manifiesto a la hora de su despedida y con ocasión del Acto Académico a su memoria en la Universidad Complutense. De su obra, coincidente en sus inicios con el surgimiento de la nueva geografía española, en los primeros años setenta, destacan las líneas de Geografía Regional, Urbana, Rural y Económica; especial mención merece su contribución al conocimiento en España del movimiento de la Geografía Teórica y Cuantitativa. Por lo demás, abordó cuantas temáticas eran en cada momento de mayor repercusión entre la comunidad de geógrafos o de mayor relevancia social, ya fueran en materias como la

Teoría y Práctica de la Geografía o como su última investigación sobre las dimensiones espaciales de la globalización (en el número 5 de *Polígonos*, con el artículo “Globalización, Espacio y Geografía”). Estaba en plena actividad docente e investigadora y su desaparición es sentida por la comunidad académica; su ejemplo de servicio a la Universidad y a la sociedad ha de quedar para siempre en nuestro recuerdo.